

Salarios mínimos: IP quiere 15%; Morena, más de 20%

A finales de noviembre deberá estar ya el acuerdo en la Comisión Nacional de Salarios Mínimos para el incremento a los salarios mínimos en 2023 que, desde luego, tendrá que ser superior a la inflación.

Evidentemente, el problema está en la inflación, que al parecer ya tocó techo en septiembre con 8.6%, pero el consenso entre analistas del sector privado es que terminará 2022 arriba del 8% y para 2023 estiman entre 4.8% y 5 por ciento.

El consenso entre los tres sectores que participan en la Conasami es que debe continuar la recuperación real de los salarios mínimos para cubrir la canasta básica alimentaria del Coneval.

Sin embargo, todo indica que será una negociación más complicada que la de los últimos años por las presiones inflacionarias y de mayor costo laboral por la reforma al sistema de pensiones, ya que a partir del año próximo inicia el aumento en las cuotas patronales al SAR y también por la iniciativa para incrementar en 6 días las vacaciones laborales, que está en proceso de ser aprobada en el Congreso.

El presidente de la Coparmex, José Medina Mora, reiteró que la postura del sector privado es de un incremento directo de 6% al salario mínimo, más 9% bajo el concepto

de Monto Independiente de Recuperación (MIR), que darían un total de 15 por ciento.

Por parte de la STPS y del sector obrero quieren un incremento de 20%, sobre todo considerando que el año pasado los mínimos se elevaron 22%, a 172.87 pesos diarios, y a 260.34 pesos en la zona libre de la frontera norte del país, donde se paga un mayor salario.

Todo indica que será una negociación más complicada por las presiones inflacionarias.



SEGURO OBLIGATORIO A TRABAJADORAS DOMÉSTICAS

La Cámara de Diputados aprobó la reforma al IMSS que recibieron desde marzo del Senado para que sea obligatorio el pago del Seguro Social para todas las trabajadoras domésticas bajo tres modalidades: quienes trabajen de planta, quienes tengan un horario diario y quienes trabajen en varios domicilios.

Es una muy buena iniciativa, porque la mayoría de los trabajadores domésticos no reciben ningún tipo de seguro médico ni tienen derecho a una pensión por invalidez o edad de retiro por no estar afiliados al IMSS.

Al cierre de septiembre, de acuerdo con el IMSS, había sólo 52 mil 60 trabajadoras domésticas inscritas en el programa piloto, con un salario promedio de 231.8 pesos diarios.



MEJORES DATOS DEL PIB EN ESTADOS UNIDOS

No sólo en México se reportaron mejores resultados del PIB, también en Estados Unidos los mercados reaccionaron en forma positiva porque el PIB en el tercer trimestre creció 2.6%, más de lo esperado por el mercado.

Sin embargo, no hay consenso entre los analistas en torno a si Estados Unidos entrará o no en recesión en 2023, aunque sí coinciden en que habrá una pronta recuperación.

La clave para el comportamiento del dólar y de los mercados será la decisión de la FED el próximo 2 de noviembre, y no sólo por la probable alza de 75 puntos base en las tasas de interés, sino por el mensaje sobre política monetaria.

En el caso del Banxico, la reunión de política monetaria se realizará el jueves 10 de noviembre y el consenso entre analistas es que volverán a subir 75 puntos base las tasas, a 10%, porque se pronostica que, al cierre de octubre, seguirá la inflación subyacente al alza.